

Señala la profesionalización como reto de los partidos

La Comisión Estatal Electoral y la Facultad de Derecho y Criminología de la UANL presentaron la conferencia "Democracia y Partidos Políticos: tensiones y escenarios futuros", a cargo del Dr. Manuel Alcántara Sáez, Profesor e Investigador de la Universidad de Salamanca, España; el 2 de septiembre, en las instalaciones de la CEE.

El profesor inició su ponencia resumiendo algunas de las crisis por las que atraviesan los partidos políticos en América Latina, destacando entre éstas que han dejado de ser un canal de selección de líderes y por consiguiente de la profesionalización de éstos.

“También, cuando los partidos se alejan de la sociedad, cuando los partidos se encapsulan forman un universo autista, dejan de tener una cierta empatía de lo que está ocurriendo con la sociedad”, expuso.

Si bien señaló que los partidos políticos padecen la peor evaluación por parte de la ciudadanía, reconoció que son la vía que concentra intereses diferentes, es decir, agrupan a ciudadanos e ideas heterogéneas.

Sin embargo, las entidades políticas tienen retos que cumplir para poder alcanzar y mantener la democracia de los países. Entre éstos, el ponente reconoció como uno de los principales el que los partidos políticos prioricen un espacio de profesionalización, es decir, de preparación de sus militantes y candidatos para ser verdaderos representantes de la gente.

Otro reto, dijo, es que asuman integralmente su papel como responsables de la transparencia y de la rendición de cuentas, por ser receptores de dinero público y quienes están obligados a cumplir las promesas electorales; o, en caso contrario, de rendir una explicación del porqué no se han cumplido éstas.

Resumiendo, señaló que el partido ideal, sería aquel que recluta ciudadanos honestos, que los forma y que hace que estos ciudadanos en el ejercicio de su trabajo, rindan cuentas, que tengan muy claro un programa electoral de sociedad, para defender a corto, medio y largo plazo.

En el caso mexicano, indicó que los partidos gozan de buena salud porque cumplen con sus objetivos básicos y mantienen una cercanía con la sociedad.

“Los partidos en México gozan de buena salud, desempeñan sus funciones, más o menos están identificados con el esquema izquierda-derecha, están institucionalizados y tienen cierto vigor; y es un modelo bastante aceptable”; señaló.